
答弁者

1 針　谷　育　造 建設部長

 市  長

〃

総合政策部長

〃

〃

 市  長

総合政策部長

〃

上下水道局長

 市  長

〃

総務部長

〃

〃

 市  長

〃

2 内海　まさかず  市  長

こども未来部長

 市  長

危機管理監

〃

 市  長

総合政策部長

 市  長

3 小久保　かおる （1）引きこもりサポーターの現状・課題について 保健福祉部長

〃

〃

保健福祉部長

産業振興部長

教育部長

生涯学習部長

　利用について

（2）買い物代行サービスについて

３　子どもの視力低下について （1）視力検査の現状について

４　子どものスマートフォン等の （1）子どもを守るスマートフォン対策について

（3）引きこもりカフェの設置について

２　交通弱者の足の確保について （1）高齢者の外出支援サービスについて

　対応について （2）公費負担の根拠

（3）行政の政治的中立性について

（2）引きこもり状態にある人の早期発見について

（4）避難所環境の改善について

（5）被災者支援制度について

２　政治家個人に対する宣伝広告 （1）地元選出国会議員に関する栃木市の対応について

１　引きこもり対策について

１　災害支援の在り方について （1）支援金について

（2）支援物資について

（3）新たな支援の募り方について

（3）台風１９号発生以降の時間外手当の状況は

（4）時間外手当の削減について

（5）管理職手当のカットについて

（3）県南地域で地下水保全のための組織を作る考えはあるか

４　台風１９号で被災した職員の （1）台風１９号で被災した職員の状況は

　状況と人件費削減等について （2）台風１９号発生以降の職員の皆さんの災害への対応状況は

（6）ＪＦＬ　Ｊリーグ昇格の年度計画と達成可能性について

３　栃木の地下水と保全条例制定 （1）栃木市の地下水はやっぱり「宝」だった

　について （2）栃木市地下水保全条例の制定について

（4）スタジアム建設について

（5）とちぎシティＦＣ経営収支計画とスタジアム地域振興計画について

（3）被害拡大の責任と今後の対応について

２　栃木シティフットボールクラブ （1）サッカー、フットサル練習場への土砂流入について

　のスタジアム建設について （2）親会社・株式会社日本理化工業所の、業績と経理状況について

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年２月２６日）
議員名 質　問　内　容

１　台風１９号の被害状況とその （1）一級河川永野川の現状と市内の状況について

　責任、及び今後の対応について （2）栃木県市議会議長会が提出した、知事への要望書をどう見るのか

（3）債務保証を求められた経緯と法的根拠について
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答弁者

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年２月２６日）
議員名 質　問　内　容

4 永　田　武　志 建設部長

〃

〃

〃

〃

〃

危機管理監

危機管理監

〃

危機管理監

〃

建設部長

 市  長

5 広　瀬　義　明 消防長

〃

〃

危機管理監

総合政策部長

危機管理監

 市  長

6 浅　野　貴　之 保健福祉部長

〃

 市  長

総務部長

〃

〃

　災害に強い栃木市の構築を目指す市長の見解を

１　栃木市消防について （1）常備消防の現状と課題、今後の対策について

（2）消防団の現状と課題、今後の対策について

（11）ハザードマップ再見直しに向けての検証状況は

（12）内水氾濫の検証と対策は

（13）今日までの災害支援・復旧対応等の総括と、完全復興に向け

（9）水位周知河川の指定・洪水浸水想定区域設定の見直しと水位計

　・河川監視カメラの増設要望について

（10）本災害における検証結果に基づいた見直し予定数と増設予定数は

（6）３橋全て改良復旧工事として実施頂けるのか

（7）県より洪水予報河川として指定されている当河川内の水位計の

（8）今回の災害時における水位計の活用状況について

（3）復旧カ所工事完了後の上流、下流堤防の強度の変化は

（4）河川底ざらい実施計画は

（5）永野川３カ所の落橋復旧計画は

１　永野川を安全河川に・決壊堤防 （1）県の完全復旧に向けた計画は

　の堅牢な改良復旧を （2）県は決壊６カ所全て改良復旧として、工事計画されているのか

　設置数と設置場所は

（3）栃木市消防庁舎整備計画について

２　台風１９号災害に対する対応 （1）台風１９号により発生した栃木市の被害について

　について （2）栃木市災害復旧・復興対策本部について

（3）被災された市民・事業所への支援状況について

（4）被災された商工業への支援について

（3）どのような職場環境を目指すのか

１　周産期医療の在り方について （1）産婦アンケートの調査結果について

（2）下都賀周産期医療圏に対する認識について

（3）子どもを産み育てやすいまちづくりについて

２　職員のワーク・ライフ・バラ （1）ワーク・ライフ・バランスを推進する必要性について

　ンスの推進について （2）ワーク・ライフ・バランスを推進するための市の取り組みについて
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答弁者

1 青　木　一　男 生活環境部長
〃

 市  長
保健福祉部長

〃
産業振興部長

2 古　沢　ちい子 総合政策部長
〃
〃
〃
〃
〃
〃

保健福祉部長
〃
〃

保健福祉部長
〃

3 福　田　裕　司  市  長
財務部長
危機管理監

保健福祉部長
産業振興部長

〃
建設部長
財務部長
建設部長
 市  長

こども未来部長
〃
〃

（3）被災者の生活再建（住宅の復旧支援）について

（5）地域経済の再生（商工業の復旧支援）について

（10）防災のまちづくりについて
２　今後の地域における子育て （1）放課後児童健全育成事業（学童保育）の評価と課題について

（7）公共施設・インフラ等の復旧事業について
（8）財政見通しの検討について
（9）改良復旧の内容と要請について

　支援について （2）施設不足対応と運営状況の実態及び今後の方向性について
（3）学童支援員の確保について

（2）買い物弱者の支援について

（6）地域経済の再生（農林業の復旧支援）について

（4）被災者の生活再建（家財・家電・自動車等の購入補助）について

（6）まちづくり実働組織の補助制度について
（7）今後の地域づくりについて

２　認知症施策の現状と今後の （1）認知症総合支援事業について
　取り組みについて （2）認知症初期集中支援推進事業の現状と課題、今後の取組みについて

（3）認知症とその家族を支える体制づくりについて
３　健康マイレージについて （1）導入の効果と課題について

（2）今後の普及促進の取り組みについて
１　豪雨災害の教訓を活かした （1）栃木市災害復旧・復興対策本部の設置概要と想いについて
　栃木市のまちづくりについて （2）被災者の生活再建（義援金・見舞金・災害援護資金）について

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年２月２７日）
議員名 質　問　内　容

１　環境問題について （1）環境基本計画について

（5）まちづくり実働組織の現状について

（3）移動販売事業などの取り組みについて
１　地域自治制度について （1）地域会議の設立経緯と目的について

（2）地域会議の現状について

（2）地球温暖化対策の具体的な取り組みと成果について

（3）地域会議予算制度について
（4）まちづくり実働組織の設立の目的について

（3）「ＣＯ２排出実質ゼロ」宣言について
２　高齢者支援について （1）免許返納者への認知症予防について
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答弁者

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年２月２７日）
議員名 質　問　内　容

4 入　野　登志子  市  長
財務部長
財務部長
 市  長

総合政策部長
〃
〃

保健福祉部長
〃

総合政策部長
5 大　谷　好　一 建設部長

〃
産業振興部長
危機管理監
教育部長

産業振興部長
建設部長

上下水道局長
〃
〃

6 天　谷　浩　明  市  長
建設部長

〃
建設部長

〃
産業振興部長

〃
〃

危機管理監
〃
〃

財務部長
生活環境部長

総務部長
生活環境部長

〃
６　車両のハイビーム走行について （1）自転車や歩行者の、目の位置が一緒で危険である

（2）歩行者や自転車の妨げにならない対策は

５　災害についての職員の対応に （1）罹災・被災証明の対応について
　ついて （2）ゴミの処分対応について

（3）現場確認の対応について

４　河川・用水路の水門管理に （1）河川の水門・用水路水門の管理は
　ついて （2）水門管理の連絡体制等は確立されているのか

（3）早急に連携を取り、実施すべき

３　蔵井強制排水機について （1）強制排水機の能力不足ではないか
（2）強制排水機の入替えは
（3）地区内への排水ポンプ設置は

（3）河川の構造変更について
２　永野川の諏訪橋改修について （1）橋の具体的な改修内容について

（2）改修の時期は

（3）概算事業費について
１　河川の復旧・改善について （1）永野川・巴波川の認識

（2）河川浚渫について

（7）道路・河川・橋梁等の災害復旧事業のロードマップについて
２　公共下水道（雨水）永野川左岸 （1）設計の概要について
　第１排水工区の基本計画について （2）現状と今後の見通しについて

（4）被災者の皆様の生活再建ロードマップについて
（5）学校施設の災害復旧事業のロードマップについて
（6）農地・農業用施設の災害復旧事業のロードマップについて

（3）財政調整基金について

１　台風１９号による被害からの （1）栃木県栃木土木事務所による災害復旧工事の現状について
　復旧・復興について （2）栃木市における災害復旧工事の現状について

（3）農地、農業用施設の災害復旧工事の現状について

２　サッカー専用スタジアムに （1）サッカー専用スタジアムの整備について（報告・要望）
　ついて （2）住民説明会での主な意見について

（3）スタジアム建設の現状について
３　新型コロナウイルスの対応に （1）周知の仕方について
　ついて （2）受け入れ先の体制について
４　東京2020ｵﾘﾝﾋﾟｯｸ聖火ﾘﾚｰについて （1）受け入れ体制について

（4）財政健全化について

１　持続可能な財政運営について （1）大型事業の見直しについて
（2）補助金等の見直しについて
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答弁者

1 福　富　善　明 総合政策部長
財務部長

総合政策部長
産業振興部長

〃
〃

産業振興部長
建設部長
 市  長

2 小　堀　良　江 保健福祉部長
〃

産業振興部長
保健福祉部長
生活環境部長

〃
3 大　浦　兼　政 生活環境部長

〃
〃

 市  長
危機管理監
建設部長

〃
総務部長

〃 希望～」について （2）吹奏楽やオーケストラの楽譜作成を

　今後の対策について （2）水門を閉じた事による被害の拡大について
（3）調整池整備や排水先確保などの今後の対策について

３　「栃木市民の歌～明日への （1）この歌の譜面について

（3）先進事例から見える今後の取り組むべき方向性について
（4）ゴミ屋敷条例を制定し、各課連携による防止策強化を

２　排水先が河川しか無い地域の （1）水門の管理について

（2）気候非常事態宣言について
１　ゴミ屋敷問題から見える栃木市 （1）栃木市をきれいで住みよいまちにする条例について概要を伺う
 の将来の危険性とその対策 （2）この問題が派生させる危険性について

（3）地域経済の影響について
（4）情報の発信について

２　地球温暖化対策について （1）これまでの取り組みと成果について

（3）防災面を重視した安全対策について
１　新型肺炎について （1）問い合わせ状況や対応について

（2）感染予防について

３　台風第１９号に関する対応に （1）稲わら処理への対応について
　ついて （2）河川の堤防強化・改修工事について

（3）魅力の効果的な発信について
２　農業経営者への支援について （1）新規就農者への支援制度について

（2）移住者への農業関係の支援について

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年２月２８日）
議員名 質　問　内　容

１　栃木市まち・ひと・しごと創生 （1）産業別就業人口の推移について
　総合戦略について （2）将来への財政への影響について

（3）大型特殊免許の必要性の周知について
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答弁者

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年２月２８日）
議員名 質　問　内　容

4 針　谷　正　夫 保健福祉部長
〃
〃

総務部長
〃
〃

 市  長
生涯学習部長

〃
〃
〃
〃
〃

5 中　島　克　訓 建設部長
〃

危機管理監
〃
〃
〃
〃
〃

6 白　石　幹　男 建設部長
〃
〃

総合政策部長
〃
〃
〃
〃

生活環境部長
〃

保健福祉部長

３　国保税の子どもの均等割の減免 （1）国保加入者の子どものいる世帯の状況について
　について （2）子どもの均等割の減免について
４　多胎児育児の支援について （1）多胎児育児の支援について

（3）㈱トチギ・シティ・ユナイテッドからの要望への対応について
（4）グラウンド整備後の課題について
（5）岩舟総合運動公園の維持管理について

（3）今後の河川復旧・改修のスケジュールについて
２　民間によるサッカー専用スタジ （1）サッカー専用スタジアム整備による効果、影響について
　アム整備について （2）岩舟運動公園多目的グラウンドの利用状況と整備後の対応について

（6）防災訓練について
１　河川の復旧・改修について （1）堤防決壊の原因について

（2）堤防の強化について

（3）備蓄品の分散保管について
（4）緊急時の対応等を各自治会と話し合い、共通理解を深めるべきではないか

（5）災害に対する自治会公民館の強化について

（2）市管理の小河川、排水側溝の堆積物除去について
２　今後の防災について （1）避難所、避難場所の周知徹底について

（2）備蓄品の保管、内容について

（5）西方城跡が国史跡に指定される意義・効果・期待
（6）財政上の手当は十分か

１　河川復旧の現状について （1）決壊した河川の復旧状況について

（2）西方城跡・二条城跡の発掘調査結果について
（3）今後の調査研究の予定について
（4）西方城跡の国史跡指定の時期について

（3）職員の接遇研修の現状
（4）職員のあり方

３　西方城跡の国史跡指定に向けて （1）西方城跡等の航空レーザー調査及び発掘調査について

　に向けて （3）健康診査・人間ドックとがん検診受診率の向上に向けて
２　窓口対応の向上に向けて （1）窓口対応の現状評価

（2）窓口対応の指導方法

１　健康寿命の延伸～健診・人間 （1）「健康増進計画」の中間評価について
　ドック、がん検診受診率の向上 （2）中間評価後５年間の取り組みについて
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答弁者

1 川　上　　　均 危機管理監
〃

都市整備部長
都市整備部長

〃
危機管理監
危機管理監
財務部長
 市  長

2 小　平　啓　佑 建設部長
〃

産業振興部長
総務部長
総務部長

〃
〃

産業振興部長
〃
〃

3 梅　澤　米　満 生活環境部長
都市整備部長

〃
生活環境部長
産業振興部長

〃
〃

危機管理監
〃

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年３月２日）
議員名 質　問　内　容

１　台風１９号災害対応での、初期 （1）台風接近にともなう、市の準備体制とその後の取り組みについて

　対応はどうだったかについて （2）台風通過後の初動体制について、在宅避難者の場合はどうだったのか

（3）被災者への支援制度説明会について
３　災害対応の今後について （1）全国の災害対応の取り組みを参考にすることについて

（2）納税相談で「雑損控除」の説明を行うことについて

（3）国の支援制度の案内などがない状態について
２　台風１９号災害対応での、被災 （1）長期の避難所生活の問題点について
　後の対応はどうだったかについて （2）生活支援関係の制度案内の問題点について

２　就職氷河期世代への就職支援に （1）就職氷河期世代への就職支援について
　ついて （2）就職氷河期世代支援を目的とした栃木市職員採用について
３　市の事業のデジタル化について （1）令和２年度のデジタル化事業について

（3）災害対応へのそなえ、体制をとることについて
１　吹上地区赤津川の河川改修計画 （1）県の計画について
　について （2）市の方針について

　コンテストについて （2）ビジネスプランコンテストの課題について
（3）過去の受賞者からの要望について

１　市民の生活環境の保全推進に （1）管理されていない空き地への対応について

（2）デジタル化に対する栃木市の考え方について
（3）デジタル化に対する今後の対応について

４　蔵の街とちぎビジネスプラン （1）ビジネスプランコンテストの成果について

２　農地の集積と基盤整備事業の （1）農地の集積向上のための取り組みについて
　推進について （2）今後の農地の集積向上対策について

（3）市内の基盤整備率について

　ついて （2）危険な建物への対応について
（3）危険情報の周知について
（4）管理されていない土地や危険性のある建物などへの今後の取組みについて

３　災害に対する今後の対応について （1）アンケート等の情報収集について
（2）発生した災害に対応できる情報の発信について
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答弁者

　令和２年第２回定例会　 一般質問（令和２年３月２日）
議員名 質　問　内　容
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（2）新斎場建設予定地の安全性について
（3）三谷地区住民の同意について
（4）三谷地区新斎場建設対策委員会の要望書について

１　新斎場整備事業について （1）新斎場建設地決定の経過について

（4）地区計画について
１　台風第１９号による水害の検証 （1）直接的・間接的な影響とその対応について
について （2）甚大な水害を経験して得た教訓について

２　人口増加を目指した取り組みに （1）コンパクトシティの推進について
　ついて （2）台風１９号の水害による人口流出について

（3）工業・産業団地の今後の計画について

事業について （2）浮世絵版画の調査研究について
（3）浮世絵と狂歌のコラボレーション作品の発掘調査活用について

（3）復興への道標について
２　里帰り出産について （1）出産時の一時保育の希望者への対応について
３　浮世絵を活用した栃木市の活性化 （1）「とちぎ歌麿館」の入館状況について
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